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Es una gran alegría poderos dar la bienvenida, queridos lectores, nuevamente a la Revista Obra Mercedaria
que retoma sus secciones y contenidos, tras un año de parón por necesaria reestructuración. Este periodo
de pausa nos ha permitido repensar, reflexionar, reinventarnos y fortalecer nuestro compromiso con
VOSOTROS, fieles seguidores de las actividades mercedarias.

Durante este tiempo, se ha trabajado para mejorar y actualizar nuestra estructura y contenidos, siempre con
el objetivo de ofrecer una revista de calidad y cercanía que permita dar a conocer “nuestras cosas”. Hemos
trabajado para incorporar y reestructurar secciones, abordar temas actuales y seguir promoviendo el carisma
y la misión mercedaria que tanto nos distinguen.

El mundo ha cambiado en este último año y nosotros también hemos evolucionado para seguir siendo una
voz oportuna y comprometida con nuestra sociedad. La renovación de la Revista Obra Mercedaria es un
reflejo de nuestro deseo de adaptarnos a los tiempos actuales sin perder nuestra esencia, esa que nos une y
nos acerca a los pobres, al sufrimiento humano y a las personas privadas de libertad.

En esta nueva etapa centraremos nuestra atención en temas que aborden la justicia social, la solidaridad, la
educación, la fe y nuestra historia, siempre desde la perspectiva mercedaria que nos caracteriza. Queremos
seguir siendo una fuente de formación e inspiración y un espacio de interpelación para todos vosotros,
queridos lectores.

Agradecemos profundamente vuestra paciencia y apoyo durante este tiempo de cambio. Sin vuestra
colaboración, este nuevo retorno no merecería la pena, ni sería posible. Os invitamos a explorar estas nuevas
páginas con las mismas ganas y curiosidad de siempre, y a compartir con nosotros las sugerencias y
opiniones que tengáis para seguir mejorando.

Con ilusión y compromiso, os damos la más afectuosa bienvenida a esta nueva etapa de la Revista Proyecto
Libertad. Que estas páginas sean un reflejo de nuestra vida y de nuestra labor mercedaria, y también de
nuestro esfuerzo y dedicación por construir un mundo más justo y humano.

EDITORIAL

P. José Juan Galve, provincial



En Obra Mercedaria hay un equipo de
trabajadores, voluntarios, colaboradores y padres
mercedarios que luchan para que otras personas
tengan una mejor vida. No es fácil dedicar tiempo y
esfuerzo a personas que están en prisión o que han
acabado su condena y acogemos en nuestros
hogares. No es tarea fácil, pues es un colectivo
muy vulnerable y con muchas carencias -
económicas, mentales, familiares, formativas,
laborales...-, un perfil de personas rechazadas por
una sociedad con muchos prejuicios y que se
sienten señaladas y juzgadas. 

Pero nosotros creemos que hay vidas que pueden
cambiar después del paso por la cárcel, que hay
personas que consiguen reinsertarse en la
sociedad, que las segundas oportunidades existen
y hay que darlas, que tenemos que coger de la
mano al que más lo necesita y que, con una
sonrisa, el mundo se viste de color.

Durante este curso hemos llevado a cabo
diferentes actos con una doble finalidad: la
primera, para que cada día sean más las personas
que conozca a la Mare de Déu de la Mercè y su
carisma, y la segunda, para recaudar fondos para
que podamos seguir trabajando en esta obra social
donde acompañamos a las personas privadas de
libertad.

DESDE OBRA
MERCEDARIA...
Núria Ortín 
Directora de la Fundación

Parte del equipo de mercedarios, trabajadores  y voluntarios de Obra Mercedaria
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Así que no encontramos mejor escenario a las
puertas de Navidad que la Basílica de Nuestra
Madre, donde compartimos la primera cena
solidaria. Fue un acto sencillo y elegante a la vez,
una velada preciosa que no olvidaremos las más de
200 personas que pudimos asistir.

En febrero nos llevamos una grata sorpresa cuando
ganamos el Premio Gaudí al mejor documental “El
Bus” donde los protagonistas eran usuarios de la
Fundación. Una historia de 30 minutos donde se
explica la salida de un centro penitenciario en
viernes y el retorno un domingo por la tarde. Un
par de presentaciones en la antigua Modelo de
Barcelona sirvieron para dar a conocer y proyectar
el cortometraje que estuvo a punto de darnos
también el Premio Goya. ¡Enhorabuena a todo el
equipo!

Cena de Navidad en la Basílica de la Merced de Barcelona en beneficio de la Fundación Obra Mercedaria

2. Presentación del documental 
"El Bus" en la antigua cárcel Modelo

1. "El Bus", cortometraje de Sandra Reina,
ganador del premio Gaudí

1

2
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En abril salimos a la calle para vender “Condenas
Compartidas” y rosas hechas por los propios
usuarios de la Llar la Mercè, hogar para definitivos
que durante el año han plantado rosas y construido
un huerto urbano. Sant Jordi siempre es un día
festivo que este año no nos hemos querido perder.

Y en julio tuvo lugar el primer concierto solidario
que fue todo un éxito llenando la sala de la Antigua
Fábrica Damm con más de 300 personas. El grupo
The Colash puso a disposición de Obra Mercedaria
sus versiones para que el público no parara de
bailar y cantar.

Desde estas líneas queremos agradecer a todas
esas personas y empresas que han hecho posible
que estas iniciativas hayan sido un éxito. Gracias
por sumaros a Obra Mercedaria, porque juntos,
podemos seguir haciendo realidad los sueños de
muchas personas.

Concierto solidario de "The Colash" en la antigua fábrica Damm en beneficio de la Fundación

Usuarios de la Llar la Mercè 
y colaboradores de la fundación
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El próximo sábado, 21 de septiembre, Monseñor Javier Vilanova, Obispo Auxiliar
de Barcelona, bendecirá en la Basílica de la Merced la imagen de Carlo Acutis
que, desde entonces, estará expuesta a la pública devoción. Antes de la Misa en
la que se procederá a la bendición, se proyectará el documental sobre la vida del
futuro santo: “El cielo no puede esperar”, de José María Zabala.

La razón de colocar una imagen de Carlo Acutis en la Basílica fue providencial,
pues no estaba en nuestra mente la idea de hacerlo. Durante la última tarde de
nuestra estancia en Fátima, en la peregrinación del pasado mes de marzo, la Sra.
Mónica Padrol y servidor fuimos a tomar un café en una de las muchas cafeterías
situadas en los alrededores del santuario. Hacía algo de fresco y nos apetecía
tomar algo caliente antes de la cena y comentar tranquilos el buen desarrollo de
nuestro viaje. Al día siguiente volvíamos a Barcelona.

Nada más sentarnos en la terraza, al aire libre, vimos casi enfrente nuestro el
escaparate de una tienda de objetos litúrgicos de calidad. No era una de esas
infinitas tiendas de recuerdos “made in China” que pululaban por todas partes en
esta pequeña ciudad.

CARLO ACUTIS, 
EN LA MERCED
Fr. Fermín Delgado
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A esta tienda se le notaba otro aire, otro fuste. No vendía baratijas.
Entre los diversos objetos expuestos, a ambos nos llamó la atención
una talla policromada. Se notaba estaba elaborada a mano, única,
de buena madera maciza, de cerca de 80 cm de alto. En ese
entorno de imágenes de santos más tradicionales (San Antonio de
Padua, San Pancracio, San Miguel, etc…), destacaba como un grito
la figura de un chico joven, adolescente, vestido con vaqueros, un
polo rojo, sus “bambas”, su mochila y su móvil. Era como si no
encajase en ese contexto de objetos sagrados esa imagen de porte
profano que nos atraía con tanta fuerza. Sin decirnos nada, solo con
una mirada, tanto Mónica como yo supimos que íbamos a entrar en
esa tienda. Esa imagen quería estar con nosotros en la Basílica
porque nos estaba llamando, y no íbamos a regresar sin ella. 

EN ESTE ENTORNO DE
IMÁGENES DE SANTOS
MÁS TRADICIONALES
DESTACABA COMO 
UN GRITO LA FIGURA
DE UN CHICO JOVEN,
ADOLESCENTE,
VESTIDO CON
VAQUEROS...

Al entrar en el establecimiento pensé: “mira que en este viaje apenas has gastado nada en recuerdos para
regalar (no era necesario, pues he viajado varias veces y todos mis conocidos ya tienen recuerdos de
Fátima) y, al final, te vas a dejar aquí hasta las pestañas con esta imagen” porque, efectivamente, la imagen
era muy cara… pero lo valía.  Lo bueno del caso es que en mi manga tenía la baza secreta de la Sra. Padrol,
que no formaba parte del Consejo de Economía de la Basílica por casualidad. Con discreción me mantuve al
margen de la negociación con el dueño de la tienda mientras curioseaba los múltiples artículos de la tienda
con la esperanza de que, al final, los genes fenicios de Mónica se impusieran y alcanzáramos un acuerdo. 



Lo mejor del ejemplo de Carlo Acutis, lo mismo
que el de otro beato joven, el barcelonés Joan Roig
i Diggle (martirizado en la guerra civil a los 19 años
por el “delito” de ser cristiano), es que pone de
manifiesto que la santidad no es para gente rara,
que hace cosas extrañas. Al contario, es un santo
con “bambas”, mochila y móvil en la mano, como
la mayoría de los jóvenes de hoy en día. Con una
vida muy normal, viviendo lo que muchos jóvenes
viven con su familia, con sus amigos y con sus
compañeros del colegio pero, a la vez,
inmensamente enamorada de Dios y de la Virgen
porque esta comunión espiritual llevaba a todo lo
anterior a una dimensión más profunda, más rica,
más generosa y más plena con todos los que le
rodeaban.

El día de su funeral, a los 15 años, aparecieron en la
iglesia decenas de pobres con los que Carlo
mantenía relación habitual: los escuchaba, los
acompañaba, los quería, les regalaba móviles que
él arreglaba o que le daban por ser viejos, …. Así
quisieron dar las gracias a un chaval excepcional
que les trataba como personas y para el que no
eran seres “invisibles”. Formaba parte de su manera
de entender su compromiso con Jesús, que lavó
los pies a sus discípulos en la Ultima Cena porque
entendía que Eucaristía y Caridad son las dos caras
de la misma moneda. Y, lo bueno, es que él lo
entendió y lo vivó “en bambas”, con mochila, polo
y móvil… Como si lo normal fuera ser santo, pues él
mismo decía: “nuestra vida vale tanto que no
podemos perder un solo minuto en no serlo”.
Carlo Acutis, el Señor te llamó con 15 años para
que pudieras seguir mostrando la “autopista” que
lleva a Jesús a tantas personas perdidas que no
acaban de ver el camino que lleva al cielo. Te
pedimos que esta Basílica se convierta en una
fuente de gracias para, a través tuyo, el Señor y la
Mare de Déu puedan llegar a tantos corazones
desolados. Como tu mismo dijiste: “El Señor nos
crea originales, únicos, y nos empeñamos en morir
como fotocopias”. 

Beato Carlo Acutis, ruega por nosotros.

Y… así fue. La imagen seguía siendo cara por su
calidad, pero ya accesible para nuestro bolsillo. 

Tras la compra, volvimos a aparecer en la mesita de
la terraza para tomar el café, que nos supo a gloria
porque ya no éramos dos; la imagen de Carlo
Acutis ocupaba una de las sillas a nuestro lado
como si también saboreara con nosotros el éxito de
poder acompañarnos.

Durante estos días he leído mucho sobre la vida de
Carlo Acutis y he visto su documental. Era un gran
devoto de la Virgen de Fátima por lo que pensé
que tal vez él había propiciado nuestra
peregrinación (la organizamos de manera casual y
extraordinaria, porque había en la Basílica un
grupito interesado en hacerla) y nos estaba
esperando allí para que le trajéramos a la Basílica
de la Merced, el santuario mariano por excelencia
de esta ciudad de Barcelona. Sería la primera
imagen del beato, próximamente santo, expuesta
para la pública devoción en esta ciudad y,
seguramente, en toda Cataluña. Tal vez para
atraernos a todos, mayores y jóvenes, a una mayor
devoción a la Virgen y un mejor amor a la
Eucaristía, que el calificaba como “autopista hacia
el cielo”.
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Han pasado ya seis meses desde que le
consagraron Obispo ¿qué balance hace de estos
seis primeros meses de su episcopado? 

Muy positivo. Todo era nuevo para mí, la diócesis,
su estructura, los sacerdotes, los laicos, mi propia
vida. Y desde el primer momento me he sentido
muy acogido y aceptado. Mi primer compromiso
ha sido conocer, y para conocer salir del
Arzobispado. En los primeros cuatro meses visité
los 19 monasterios de vida contemplativa, muchas
parroquias, comunidades religiosas, grupos
pastorales. 

¿Ha cambiado mucho su vida en relación a cómo
la vivía antes de ser obispo? ¿Echa de menos algo
que ahora no tiene? 

Ha cambiado todo. En dos aspectos. Primero en lo
personal, paso de vivir en comunidad a vivir en una
diócesis donde no hay mercedarios, aunque con
una larga tradición mercedaria. Al aceptar esta
encomienda sabía que no iba a vivir en una
comunidad mercedaria y lo he asumido con
serenidad. 

"DESDE QUE HE
LLEGADO A LA
DIÓCESIS REPITO
MUCHAS VECES QUE
ESTOY AQUÍ POR MI
VIDA ANTERIOR, POR MI
SER DE RELIGIOSO
MERCEDARIO..."

Entrevista a Monseñor Florencio Roselló
Avellanas, obispo de la diócesis de Pamplona
y Tudela

Florencio Rosselló:
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En segundo lugar paso de trabajar en el mundo de
la cárcel, de los pobres, a trabajar en una diócesis
donde hay de todo, también pobres, pero hay
muchos frentes que atender, y todos tienen los
mismos derechos. Pero cuando dije sí al Papa para
venir a esta archidiócesis, asumía ya estos cambios,
por lo tanto, la sorpresa fue más por el
nombramiento que por mi nueva vida. 

¿Qué aporta su identidad mercedaria en su
manera de gobernar su diócesis ? 

Todo. No puedo hacer borrón y cuenta nueva.
Desde que he llegado a la diócesis repito muchas
veces que estoy aquí por mi vida anterior, por mi
ser de religioso mercedario, a la cual no renuncio.
Soy lo que soy, gracias a la Merced. Las
responsabilidades de gobierno que tuve como
mercedario me ayudan mucho en mi nueva
situación. Y por otro lado el carisma mercedario
está muy presente, pues desde el primer momento
he manifestado mi opción por los pobres, algo que
está muy en el corazón del evangelio. 

 ¿A qué asuntos diocesanos ha dedicado usted
más tiempo desde que es Obispo? ¿Qué cosas le
preocupan más en su diócesis? 

El primer asunto al llegar a la diócesis ha sido el
conocer: los sacerdotes, las parroquias, los laicos,
la vida consagrada. Para conocer hay que visitar,
hablar, hacerse presente, y a eso he dedicado estos
primeros seis meses. El segundo asunto los
sacerdotes. En Cuaresma dirigí el retiro penitencial
a las diferentes zonas de la diócesis, así pude
hacerme presente y cercano a todos los curas del
presbiterio. El tercer asunto es el tema de los
abusos sexuales, y que nuestra diócesis ha sido
muy afectada por estos temas. Navarra es la única
autonomía que ha creado una ley para investigar
estos abusos de la Iglesia. Estamos en diálogo con
el gobierno foral y con las dos asociaciones de
víctimas. El cuarto asunto son los laicos. Un tema
que el sínodo está poniendo encima de la mesa Y
el quinto asunto es el tema vocacional y que es un
tema preocupante. 

 ¿Qué opina del papel del laicado en la vida de la
diócesis y de la Iglesia, en general?

La afirmación del Papa es contundente “Los laicos
son simplemente la inmensa mayoría del Pueblo de
Dios”. Por lo tanto, tienen que estar presentes en
los órganos de decisiones de la Iglesia. Creemos
que deben estar dentro de los órganos de la Iglesia.
Y así en nuestra diócesis el pasado 15 de junio
constituimos el nuevo Consejo de Pastoral
Diocesano, compuesto por 40 personas, entre
ellos 25 laicos, la mitad mujeres. Un órgano que ha
despertado mucha ilusión en la diócesis. 

¿Le preocupa la escasez de vocaciones? ¿Cuál es
la salud vocacional en su diócesis? ¿Se puede
hacer algo al respecto para que mejore? 

El tema vocacional me preocupa seriamente.
Desde fuera parece que Navarra está bendecida
con muchos sacerdotes, y no es así, aunque hay
sacerdotes, el clero se va haciendo mayor, hay 750
parroquias, algunas muy pequeñas, pero que
necesitan atención. En la actualidad hay ocho
seminaristas, y el curso que vienen ingresan dos
más, todos de Navarra. Pero es insuficiente para las
necesidades de nuestra diócesis. Es un asunto
preocupante que queremos abordar de cara al
curso que viene, desde un proyecto que implique a
más gente y cree sensibilidad en la diócesis. 
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Para terminar, ¿ve factible alguna presencia
mercedaria en su diócesis en el futuro? 

Sería lo ideal, una comunidad mercedaria en
Navarra. Pero siendo sincero, creo que de
momento no se plantea. Y eso que la presencia
mercedaria en Navarra ha sido muy gozosa y
numerosa. De hecho en la plaza del Arzobispado
estaba el antiguo convento de la Merced en
Pamplona, cuya portada está en un edificio
cercano y la calle que está debajo del Arzobispado
se llama La Merced, por nuestra presencia en esa
zona.

FRAY RAIMUNDO DE
BLANES, PROTOMÁRTIR 
DE LA MERCED

Como mercedario, ¿tiene pensada alguna línea de
trabajo pastoral en relación a la pastoral
penitenciaria y a la prevención de la
delincuencia? 

Es pronto para avanzar decisiones. Pero lo que sí
estoy haciendo es sensibilizar esta realidad. Habló
en muchas de las homilías de la cárcel, de sus
consecuencias, de la responsabilidad de la Iglesia.
He aprovechado reuniones con profesores de
escuelas católicas, que aglutinan unos 25.000
alumnos en Navarra, de hablar de la prevención, y
siempre les digo lo mismo “no hay niño imposible”.
Lo mismo con los profesores de los cuatro colegios
diocesanos. 

13

Poco se sabe de él, pero los cronistas convienen en
honrarlo como el primer mártir de la Orden.

Nació en Blanes, regalo del cielo, pues desde la
infancia su vida se llenó del cielo azul, del
Mediterráneo juguetón en los rompientes, seductor
en las calas remansadas, hechicero en las doradas
arenas, que protege, afanosa, una continuada orla
de alcores, la Costa brava.

Ya desde pequeño fue testigo de pescadores
desaparecidos faenando, de familias enteras
raptadas de noche, de campesinos apresados en su
labor. En Blanes se vivía la continua alarma de
piratas y corsarios, que llegaban a oscuras en
pequeños esquifes, se agazapaban y caían sobre
cualquier confiado.

Muy joven entró en contacto con el mercader
Pedro Nolasco, que lo enroló en su conversión de
mercader de interés en mercader de merced. Por
eso fue uno de los fundadores de la Orden cuando,
el 10 de agosto de 1218, el rey Jaime y el obispo
Berenguer, cumpliendo un mandato de la Madre
de Dios, instituyeron a Pedro Nolasco fundador de
la orden de Santa María de la Merced. 

Ingresó para redentor y para colaborar en lo que
contribuyera a realizar la compra de esclavos
cristianos. Así que anduvo por esos caminos
mendigando, habló en iglesias, puso cestas y
capazos en hornos, molinos… contando
experiencias, desventuras y buenaventuras de
cautivos. Y bien pudiera ser que realizara alguna
redención antes de 1235.
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Fray Joaquín Millán Rubio, mercedario



Hay una mala generalización de que fueron cientos
y más de mil los Mercedarios que dieron su vida en
la redención de cautivos. Y, no, no es cierto. Que
sufrieron quebrantos y martirios, casi todos los
cientos de religiosos que fueron a librar cautivos, o
sea a comprar esclavos a los musulmanes. Los más
de 60.000 redimidos sí costaron a la Merced
ingentes caudales de dinero y, más costosas aún,
las innumerables palizas, humillaciones,
encarcelaciones que soportaron la mayoría. 

Raimundo sí que fue mártir, el protomártir de la
Orden mercedaria. Hay que quitarse la idea de que
los nuestros iban a redimir con ansias de dar la vida
por su fe. Mentira, mentira gruesa. Iban a redimir.
Los destinados a realizar redenciones eran bien
seleccionados, no por su santidad, que santos lo
eran, sino por su madurez humana, su formación
teológica, su capacidad de mercadear, de capear, a
veces burlando impuestos legales de los
musulmanes; porque en Aragón no había rémora,
todo eran facilidades.

Cada redención era culminación de la campaña de
todo un año. Los laicos se rascaban los bolsillos, a
cuenta de perdones e indulgencias, y los frailes
vaciaban sus arcas, en razón del compromiso de su
cuarto voto, para que luego dos de ellos hicieran
efectiva la redención de esclavos. Y cuentas muy
estrictas debían rendir al regreso de cómo habían
realizado el esfuerzo colectivo. Era asunto muy
serio, que no se podía poner en manos de
soñadores.

Fray Raimundo fue con fray Raimundo de Soto a
redimir, precisamente a Granada. El rey,
Muhammad Alhamar, los recibió muy bien y
dispuso todas las facilidades, pues era tributario de
Castilla. Pero los moros estaban muy exasperados
porque los cristianos les iban acorralando, ya les
habían conquistado Baeza, Úbeda… Como hacían
todos los redentores, llegados a Granada, se dieron
a visitar a los cautivos, curar a los enfermos, ayudar
a los más necesitados, catequizar y sacramentalizar
bautizando, casando, regenerando a los renegados. 

Dedicaron, sobre todo, mucha caridad a los
sepultados en las horrendas mazmorras
subterráneas de la Alhambra.

Pero un grupo se la tenían jurada, porque lo
identificaron implicado en el cerco y toma de
Baeza. Como hacían en tales casos, aquellos
resentidos soliviantaron al populacho y, burlando el
aval regio, le cayó encima un tropel de fanáticos, lo
tundieron, lo acuchillaron y, porque se mantenía
sereno, le contaron la cabeza.

El soberano Muhammad, temiendo represalias de
Castilla, del rey san Fernando, precisamente, se
apresuró a facilitar la salida de fray Raimundo de
Soto con los cautivos ya pagados.
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CREÍA QUE NO

Hace muchos años, como responsable de un grupo
de jóvenes de bachillerato, hice una caminata,
monte a través, hacia un punto de encuentro, junto
al río, donde nos reuniríamos para merendar. 

Yo conocía la orientación y, con un silbato, iba
señalando, de vez en cuando, el sentido de la
marcha. Todos llegamos cansados al lugar donde
ya nos habían preparado la merienda, todos menos
tres jóvenes, que equivocaron la dirección y
aparecieron, asustados y de noche, en un pueblo
cercano, desde donde los trajeron en coche hasta
donde nos alojábamos. Los nervios de aquel día me
han acompañado siempre.

He vuelto este verano al lugar de los hechos, ya
con setenta y seis años, y he querido hacer el
mismo recorrido, ahora solo y en sentido contrario,
desde el río hasta lo alto. Llevaba de acompañante
el móvil por si era necesario. Creía que no, pero he
llegado. Más lentamente, como pisando las huellas
que el tiempo te deja en forma de recuerdos.

Me llaman diciendo que este otoño trae aires de
primavera. Que al noveno mes del año le han
entrado dolores de parto y hay alumbramiento de
un nuevo nacimiento mercedario, aunque con cara
de un ya muy conocido Proyecto. Espero que
desde el parto venga fuerte y que el mes en que
renace no le ceda la debilidad de sietemesino que
su nombre lleva. Hacía más de un año que esta
revista no veía la luz y yo ya creía que no, pero ha
llegado.

Los que estamos en Parroquia somos testigos
todos los años del gran boato que se organiza en
torno a las Primeras Comuniones de los niños:
banda de música, exposición de regalos… Son
fiestas que me siguen pareciendo bonitas, pero
con innecesarios excesos. Este año he presidido
ocho turnos. Pero una niña de catequesis me dijo:
“Quiero hacer la Primera Comunión en la misa de
niños de un domingo”. Y allí estaba, en el primer
banco con sus padres, y así comulgó. Creía que no,
pero también hay quien vive este Encuentro de
otra manera.

P. Melchor Azcárate Valencia



Los precios siguen subiendo, el aceite está por las
nubes y la fruta y el pescado y la carne y… Nuestras
economías familiares llegan mermadas al fin de
cada mes. Las pensiones son las que son. Cada vez
hay que ayudar más a los hijos. Pero el año pasado
pudimos dar, en la parroquia, 7000 euros a nuestra
misión de Mozambique y ayudar con mayor
cantidad aún a personas cercanas a nuestro
entorno. Con la aportación generosa de tanta
gente sencilla ya llevamos entregados 6000 euros
para los comedores de la misión y Cáritas nos
informará de hasta dónde llega este año la fuerza
de su corazón. Y mucha gente creía que ya no.

En la misa de Año Nuevo en mi pueblo, vi que los
niños y muchos padres acompañaban el rezo del
padrenuestro con el lenguaje de los signos.
Pregunté y me dijeron que hay un niño sordomudo
en la escuela, y todos los niños están aprendiendo
esta forma de comunicarse con él. En misa,
también. Y yo creía que no era posible tanto bien.

VÍA BONELLA, UNA
CALLE MERCEDARIA
EN ROMA
En las próximas navidades, tendrá lugar el inicio del
Jubileo 2025 con el lema “La esperanza no
defrauda” (Rm 5,5). Esta celebración nos hará mirar
de nuevo hacia Roma e incluso nos invitará a viajar
hasta la capital italiana para cruzar las Puertas
Santas de las diferentes basílicas papales. Para
aquellos lectores que peregrinen a la Ciudad
Eterna tienen que saber que también existe una
Roma mercedaria. Más allá de la Curia General en
las afueras (donde vive el Maestro General) o de la
moderna parroquia “de San Adrián y Nuestra
Señora de la Merced” (viale Regina Margherita),
hubo un tiempo en que la Merced estuvo en el
mismo “corazón” de la ciudad.

En el libro del p. Joaquín Millán sobre el convento
de Palma (2019) aparece una carta que el Beato
Mariano Alcalá dirigió en diciembre de 1904 al
obispo de Mallorca, Mn. Pere Joan Campins.
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Juan José Soler Martínez

Via Bonella y el Arco dei Pantani
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En ella, el entonces provincial de Aragón decía que
cualquier carta o documento, podía enviárselo a la
residencia conventual de Barcelona (Riera de San
Juan, 2) o a la dirección romana “Via Bonella, 36”.
 
Si ahora buscamos en Google Maps la calle Via
Bonella nos daremos cuenta de que no existe.
Desapareció hace muchos años… ¿Pero dónde
estaba? ¿Qué le pasó? ¿Qué tiene de mercedaria?

En 1585, el cardenal Carlo Michele Bonelli
“Alessandrino” (sobrino del Papa San Pío V)
compró el palacio Buoncompagni, cerca de la
columna de Trajano. Por ello decidió reurbanizar el
barrio vecino, conocido como el Pantani. Se
crearon dos calles que con su nombre
homenajeaban al promotor: Via Alessandrina y Via
Bonella. En la segunda, se hallaba además un arco
conocido como “dei Pantani” que, según parece,
era en origen parte de los mercados de Trajano. 

En Roma, durante la Edad Media y posteriormente
en la época conocida como de los papas, se
construyó muchísimo sobre los restos de antiguos
monumentos. Se aprovechaban las ruinas y los
edificios clásicos (tanto templos como los de uso
social o político) para hacer iglesias cristinas. Así
pasó con la Curia Julia (s. I a.C.), en la que el Papa
Honorio III construyó la iglesia de San Adrián (s.
VII). Ésta finalmente acabó siendo la sede de los
mercedarios en Roma. La Curia Julia fue una de las
sedes del senado romano, iniciada por Cesar y
acabada por Augusto. Con el paso de los siglos se
reformó varias veces, y fue en el barroco cuando
en su interior se le dio ese aspecto tan típico de las
iglesias romanas, llenas de mármoles y estucos.
Con la desamortización en España (1835),
“Sant'Adriano al Foro” se convirtió en la Curia
General de la Orden y sede del colegio
internacional. Allí se formaron varias generaciones
de frailes, vivió el Beato Mariano Alcalá y se
hospedó San Antonio Mª Claret. 

Cuanta historia mercedaria concentrada en el puro
corazón de la Roma clásica. La entrada del
convento romano se encontraba en Via Bonella, en
el lateral de San Adrián. Era una calle que entraba
hacia los Foros. Pero como decíamos, actualmente
no existe. Y tampoco la iglesia mercedaria…

En 1922 el gobierno italiano compró San Adrián, en
búsqueda arqueológica de la Curia Julia. El precio
fue de 16.000 libras. El edificio era un símbolo
político del pasado en una época muy convulsa
para Italia. Los mercedarios hubieron de partir y se
llevaron todo el patrimonio posible: altares,
esculturas, cuadros… repartidos ahora entre la
Curia General actual y la parroquia moderna de la
Merced. La construcción de la archiconocida “Via
dei Fori Imperiali”, bajo el régimen de Mussolini,
terminó por destrozar el entramado histórico de la
zona. Hoy queda reconstruida la Curia Julia, un
edifico no muy bello, pero seguramente uno de los
más fotografiados por situarse en los Foros.
También está el arco dei Pantani... Y junto a él, el
recuerdo de Via Bonella y de los mercedarios.

San Adriano durante las excavaciones
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MES DE SEPTIEMBRE,
MERCED

Pasar las hojas de un calendario es un rito que tiene
su encanto, y cuanto más el cambiar el calendario
entero. El mes de enero, el mes que son las puertas
del año nuevo sabe mucho de esto. Dejamos atrás
el diciembre antiguo para abrirnos a la novedad del
año. Pero los mercedarios tenemos un calendario
diferente, comienza en el mes séptimo septembris
(aunque en realidad es el mes noveno, por los
añadidos de julio y agosto, en honor de Julio
César, y Octavio Augusto). Todo tiene su inicio y
su origen en este mes.

A lo largo de estos treinta días, se van desglosando
fiestas y momentos gozosos que nos van a llevar
como si de un itinerario espiritual se tratara a la
fiesta de la Madre de la Merced, aquella que ha
dado origen al ser y al quehacer mercedario.

Y aunque la celebración de su fiesta ha viajado
también por el calendario, a partir del siglo XVIII ha
quedado fija en el 24 de septiembre. 

Se inicia el mes con Santa María del Puig, que
evoca el sabor de los orígenes, de Pedro Nolasco y
Jaime I constituyendo un reino cristiano, el de
Valencia, para Santa María. Todo en El Puig
recuerda a la Merced. Redentora y mariana, con
unos frailes hospitalarios en el pequeño montículo.
Y unos días después, el 9, con Santa María del
Olivar, la expansión por las tierras agrestes de
Aragón llevados de la mano de fray Guillem de Bas,
sucesor del fundador, y depositario del saber hacer
mercedario que lo llevó por veredas inexploradas
hasta el fértil valle del Escuriza

P. Manolo Anglés

Misa Mayor en la Basílica de la Merced en día de la Patrona, 24 de septiembre



Llegar después de este itinerario a la solemnidad
de Nuestra Madre de la Merced es haber recorrido
un camino que nos lleva a buscar en Ella un
modelo de vida, de consagración y de entrega al
Señor Jesús y a su Evangelio, que no deja de ser
esa la intencionalidad de la novena: ir abriendo la
mente y el corazón para descubrir cómo María, la
Madre del Señor ha ido configurándose al plan
salvífico de Dios, y responder generosamente con
la propia vida.

Hay ocasiones, en las que uno vive un poco
despistado y trata de felicitar una efeméride, y lo
hace con algún día de retraso. Existe una fórmula
de cortesía para suavizar el momento, y que reza
así toda fiesta tiene su octava. Y también la Merced
la tenía (hasta que la perdió, o se la quitaron). Y
quizá no estaría mal recuperarla. 

Recuperar la Octava de la Merced para prolongar
en el espacio de los ocho días, la fiesta y el gozo de
habernos preparado, y la disposición animosa de
prolongar en la vida cotidiana la celebración
litúrgica. En esa octava vino celebrándose con la
solemnidad requerida, la piadosa aparición de
María en el coro de Barcelona, con los textos
propios del día. Es una estampa y florecilla
mercedaria, que ha llenado los coros de las iglesias
y de los conventos de la Merced, que nos gusta
recordar con esa mirada benevolente hacia san
Pedro Nolasco y sus primeros frailes dormidos a la
hora de maitines, y que ha quedado ahora sin
sujeción en el calendario. 

Recuperar la octava de la Merced es volver a tener
una mirada agradecida hacia los orígenes, hacia la
arriesgada labor redentora de los cautivos pobres,
en la que una Madre de misericordia extiende su
manto sobre las fraternidades de la Merced,
invitando a la oración en común, a la generosa
entrega de la vida y a llevar a lo cotidiano de la
existencia la prolongada meditación del mes de
septiembre, mes de Merced, mes en el que
comienza todo. Este será para vosotros el primero
de los meses, el primer mes del año (Ex 12, 2).

donde encontrarse con la Madre que había hecho
su trono en un olivo centenario. Y así, la oliva de la
paz, para aquellos mercedarios curtidos en mil
trabajos y quehaceres en caminos y mares que
sabían a redención fue lugar de sosiego y
serenidad para volver a salir con alforjas
pedigüeñas para llevar manos repletas de caridad
donde romper grillos y cadenas.

Y a mitad de mes nos encontramos con los
beatos mártires mercedarios. Diecinueve palmas
victoriosas (Mariano Alcalá, Tomás Carbonell,
Francisco Gargallo, Manuel Sancho, Jaime
Codina, José Trallero, Esteban Hernández,
Antonio Lahoz, Mariano Pina, José Reñé, Antonio
González, Jesús Massanet, Enrique Morante,
Tomás Campo, Serapio Sanz, Francisco
Llagostera, Amancio Marín, Francisco Mitjá,
Lorenzo Moreno), y la vigésima palma Tomás
Tajadura, martirizado en Madrid y que nos traen
hasta el siglo XX los afanes de martirio y
testimonio de la fe por el nombre de Cristo. 

Con ellos además se inicia la novena a Nuestra
Santísima Madre, y a mitad de la misma, María de
Cervellón, mujer entregada y consagrada en la
Merced, que, aun no siendo la primera, es para
todas las hermanas modelo de vida, e
consagración y de entrega generosa al servicio de
la caridad en los pobres cautivos redimidos. Es
toque femenino en la rudeza de un mundo de
violencia, de conflicto de fronteras, y faro
luminoso para el barco de la redención que en los
procelosos mares del mundo señalan el rumbo
hacia el puerto seguro de la fe.
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Vivís en un mundo en cambio. La catequesis de
confirmación ha sido una oportunidad para
encontraros con vosotros, para acompañaros en
vuestro camino y para compartir el tesoro más
valioso de la historia: la persona de Jesucristo.
Sabemos que Jesucristo y su anuncio os
fascinan, y que cuando escuchéis su Palabra, -en
la lectura de esa biblia que llevamos usando dos
años- cuando conozcáis sus milagros, cuando
penséis en cómo trataba a las personas, y
cuando os situéis en su radio de acción para
responder de tú a tú, os sentiréis identificados
con la actitud de quienes compartieron sus vidas
con Él y os resultarán familiares las respuestas de
sus discípulos: de Pedro, Tomás, Felipe y Juan.
Sus palabras llenan de vida e intensidad.

LA ÚLTIMA
CATEQUESIS
Fue un día de acción de gracias. Las familias
reunidas en la parroquia de Nuestra Señora de El
Puig de Valencia reconocían en cada uno de los
10 confirmandos su perseverancia y el haber
apostado por algo que merece la pena: seguir a
Jesús y caminar -con el apoyo del Espíritu
Santo- en la construcción de un mundo mejor.
Para vuestros padres sois el regalo que da
sentido a sus vidas. Os mostraron el ejemplo de
Jesús como invitación a ser mejores,
responsables, comprometidos con los que
sufren y solidarios ante las injusticias. El camino
de Jesús es un camino exigente pero
apasionante; nos llena de experiencias vitales,
nos hace crecer en la fe y mejores personas.
Sabéis que nunca estaréis solos, Dios os
acompañará a través de las familias, amigos,
compañeros, catequistas, sacerdotes.

Los años de la catequesis han sido un empeño e
ilusión por vivir el mensaje cristiano. Años donde
el amor-confianza ha sido el fundamento; donde
la fe ha posibilitado el derruir muros y construir
puentes; donde el conocimiento del Reino de
Dios y el anuncio del mensaje de Jesús han sido
prioritarios. Pusimos nuestras manos en las de
Jesús y juntos recorrimos el camino, porque
sabemos que Él es la vida. Desde ese contrato
de amistad-alianza con Jesucristo, ratificado con
el sacramento, nos comprometemos a
anunciarlo con valentía y humildad.

P. Juan Pablo Pastor
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Cuando el Vicario Episcopal D. Vicente Fontestad
os signaba y consagraba con el crisma: “recibe por
esta señal el don del Espíritu santo…” recibíais la
gracia y la fuerza necesaria para el camino. Dios
concede cuanto necesitamos para ser fieles, Él
siempre da la capacidad para poder responder; y
de esta manera vivimos de modo nuevo y
renovado, como brisa de nuestro Mediterráneo y
con el dulce olor del azahar. Es cuestión de
arriesgarse; la fe, el amor y toda opción importante
implican un riesgo que sólo gozan quienes son
capaces de decir sí con todas las consecuencias.
Dios está en vosotros y junto a vosotros, por eso
comprometeos a ser jóvenes en todo cuanto Dios
espera de vosotros y vosotros mismo esperáis.
Jesús garantiza el saltar las corazas del corazón
humano y superar la tentación de autosuficiencia.
Es tiempo de acogida, de perdón, de amor. Mirar
todo con ojos nuevos, con sonrisa reestrenada, con
corazón joven. Es una feliz aventura.

Recordad lo acontecido en Pentecostés (Hech,2,1-
4); llegó el Espíritu y un ruido llenó la casa. Allí
donde sólo existía silencio frio, llegó un ruido cálido
que hizo recobrar la vida. Las lenguas de fuego… y
todos quedaron llenos del Espíritu Santo. La
situación no se transformó en aquel año de la
Resurrección, era tan difícil, estaban con las
puertas cerradas por miedo a los judíos… pero son
ellos los transformados, se iluminaron sus sombras,
se llenaron sus huecos interiores…y ocurrió el
milagro. También en vuestra confirmación esta
melodía de Dios, como un susurro cálido, ha
tocado vuestro corazón y vuestra vida. Y la Iglesia,
sacramento de Jesucristo “os mira con confianza y
amor…Posee lo que hace la fuerza y el encanto de
la juventud: la facultad de alegrarse con lo que
comienza, de darse sin recompensa, de reconocer
y de gustar de nuevo para nuevas conquistas.
Mirad y veréis en ella el rostro de Cristo, el héroe
verdadero, humilde y sabio, el profeta de la verdad
y del amor, el compañero y amigo de los jóvenes”
(Concilio Vaticano II).

A lo largo de la historia el Espíritu ha movido a
muchas personas para que dieran un tono de
novedad y un sabor nuevo a la aventura del
seguimiento de Jesús. En muchos conciudadanos
encontramos la acción y la presencia de Dios entre
nosotros; en vosotros, neo confirmandos, el
Espíritu pone a la Iglesia en camino y anima su paso
de renovación gozosa. Por ello responded con
generosidad a lo que Dios os pide hoy: en los
estudios, en el grupo y en todos los ambientes en
que os mováis. Debéis descubrir el sentido de lo
que Él os pide, después todo se andará. Somos
personas en camino.

Rezamos por vosotros. Os deseamos una vida feliz,
plena y fructífera. Agradecemos a Dios, Padre
bueno, por convocarnos a su Iglesia, por
seducirnos con su mensaje de amor y entrega, por
acompañarnos y cuidarnos junto a la Merced, por
enviarnos al mundo para ser ejemplo del camino
liberador de Jesús. Seguimos deseando poder
juntarnos, retomar el camino en el seguimiento de
nuestro Dios y volver a empezar con otra primera
catequesis.  



El día 27 de enero de 2024 en la catedral de
Pamplona recibió la consagración episcopal el P.
Florencio Roselló Avellanas, nuevo arzobispo de
Pamplona y obispo de Tudela, siendo el obispo
consagrante el cardenal D. Juan José Omella,
arzobispo de Barcelona En la fotografía el nuevo
arzobispo con un grupo de mercedarios que le
acompañaron en su consagración episcopal. 

ORDENACION EPISCOPAL
DEL P. FLORENCIO ROSELLÓ
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LA MERCED 
EN IMAGÉNES

El P. Joaquin Brumós Villanueva era el religioso
más veterano de la provincia, por edad y por
profesión religiosa, falleciendo a la edad de 90
años el día 24 de marzo en el Hospital del Mar de
Barcelona. Desde 2018 estaba de conventual de la
comunidad de la curia provincial de Barcelona. 

FALLECIMENTO 
DEL P. JOAQUIN BRUMÓS



 Iniciamos el frio enero de este año con la profesión
solemne de Fr. José Alejandro Tribiño,
venezolano, el día 13 de enero en el convento de
Nuestra Señora del Olivar en Estercuel (Teruel),
recibiendo la profesión solemne el P. Provincial, Fr.
José Juan Galve. El día 10 de febrero en nuestro
Seminario de Matola (Mozambique) emitieron los
votos solemnes los religiosos mozambicanos
Novais Sicínio Abudo, Inácio Jassitene y Joaquim
Siquice, recibiendo la profesión el P. José Antonio
Marzo, delegado de la delegación mercedaria de
Mozambique. 

PROFESIONES SOLEMNES

El día 11 de febrero en la parroquia Nuestra Señora
de Livramento en Matola (Mozambique), D.
Alberto Vera, mercedario y obispo de Nacala
(Mozambique) ordenó de diáconos a Fr. Novais
Sicínio Abudo, Fr. Inácio Jassitene y Fr. Joaquim
Siquice, El día 25 de febrero por la tarde, en la
parroquia de san José Obrero de Castellón los
religiosos mercedarios Fr. Johnny Alberto Chacón
y Fr. José Alejandro Tribiño recibieron la
ordenación de diáconos por la imposición de
manos del Arzobispo de Pamplona y Obispo de
Tudela D. Florencio Roselló.

El 3 de agosto Fr. José Alejandro Tribiño, en la
parroquia de Nuestra Señora de Lourdes en San
Juan de los Morros (Venezuela), recibió el
sacramento del orden sacerdotal en una solemne
celebración que presidió D. Ulises Gutiérrez,
mercedario y arzobispo de Ciudad Bolivar
(Venezuela).

Es un motivo de alegría para la Iglesia y para la
Orden de la Merced. El Señor sigue llamando a
jóvenes a continuar la obra liberadora y redentora
de san Pedro Nolasco.

ORDENACIONES 

23Núm. 81 | Proyecto Libertad



El 3 de febrero de 2024 en el Monasterio de El
Puig se celebró el encuentro de jóvenes de
Confirmación “Llamarados” que organiza el EPJV
de la provincia y en el que participaron jóvenes de
varias parroquias de nuestra provincia,
acompañados por religiosos y catequistas.

ENCUENTRO LLAMARADOS

Las Mercedarias Misioneras de Barcelona en la
casa madre han celebrado el capítulo general del
25 de julio al 18 de agosto de 2024. En el mismo
han elegido para el cargo de superiora general a la
religiosa peruana Hna. Rosario Sagastegui, y
consejeras generales las Hnas. Bertha Barreiro,
Carlina Zambrano y Marisa Lanza. 

CAPITULO GENERAL DE LAS
MERCEDARIAS MISIONERAS
DE BARCELONA

El convento de Nuestra Señora del Olivar en
Estercuel (Teruel) fue la sede del XXVII Encuentro
de Seglares Mercedarios, bajo el lema “La Merced
evangelizadora en el mundo actual” cerca de 270
seglares de las comunidades mercedarias de
nuestra Provincia de Aragón vivieron este
encuentro de convivencia, oración, formación
mercedaria y fraternidad. 

XXVII ENCUENTRO DE
SEGLARES MERCEDARIOS
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EN EL MONASTERIO
DE EL OLIVAR
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Queremos compartir nuestro secreto: María la Madre del Señor nos guía y acompaña desde su propio ser, y
al igual que formó a su hijo Jesús nos enseña a nosotros el arte de la vida desde el amor. Las “Escuelas de
María” son encuentros creyentes que unen contemplación, paseos y diálogos junto al fuego, pues el
ejemplo de María no se estudia, se vive. 2024. Recorreremos la entrega de María que fundamenta su belleza
y su sencillez más allá de la oscuridad y el pecado.

RETIRO: ESCUELA DE MARÍA
Del Viernes 22 por la tarde al 24 de Noviembre de 2024

ESPIRITUALIDAD

Si encuentras a Dios en tu vida podrás ver cómo actúa el Amor divino en tu vida y en la historia de la
humanidad.

DESCUBRIR LA PRESENCIA DE DIOS. 
RETIRO DE ADVIENTO EN CLAVE VOCACIONAL
29 Noviembre al 1 Diciembre 2024

Ven a escuchar en profundidad, por medio de la oración en silencio, con capillas para la adoración
prolongada. Puedes solicitar acompañamiento, dialogar con un religioso de la comunidad o celebrar el
sacramento de la confesión.

ACOMPAÑAMIENTO Y EXPERIENCIAS DE SILENCIO
Durante todo el año



El Equinoccio es el momento en el que el Sol “sale” por el Este y se “pone” por el Oeste del Planeta Tierra,
marcando un cambio de estaciones que se registra con alineaciones en muchas culturas. En el Monasterio El
Olivar tenemos uno de esos fenómenos, asociado a la Anunciación (equinoccio de Primavera), y a la Fiesta
de la Merced.

MONASTERIO - HENGE ALINEACIÓN SOLAR
Entre los días 25 y 29 de septiembre

ASTROTURISMO

Cursillo para personas que deseen iniciarse en la observación del cielo o en la fotografía nocturna. 
Talleres cada tarde y noches de observación y práctica.

CURSO DE FOTOGRAFÍA DE PERSONAS Y ESTRELLAS
Días de observación: Todos los Viernes y Sábados

El Monasterio el Olivar es una de las obras renacentistas más importantes de la Comarca Andorra Sierra de
Arcos. Su Iglesia fue construida en el siglo XVI en estilo gótico aragonés y cuenta con una cabecera de estilo
mudéjar la cual está reconocida como Patrimonio de la Humanidad y por tanto, protegida por la UNESCO.

VISITAS AL CONJUNTO MONÁSTICO
Del Viernes 22 por la tarde al 24 de Noviembre de 2024

NATURALEZA y CULTURA

El Monasterio el Olivar es una de las obras renacentistas más importantes de la Comarca Andorra Sierra de
Arcos. Su Iglesia fue construida en el siglo XVI en estilo gótico aragonés y cuenta con una cabecera de estilo
mudéjar la cual está reconocida como Patrimonio de la Humanidad y por tanto, protegida por la UNESCO.

VISITAS AL CONJUNTO MONÁSTICO
Del Viernes 22 por la tarde al 24 de Noviembre de 2024
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¡SUSCRÍBETE
A LA REVISTA!
Lo primero de todo queremos hacerle llegar un
cordial saludo y nuestros deseos de que tanto
usted como su familia se encuentren
perfectamente. 

Para que la revista continúe publicándose y llegue
hasta su domicilio, es necesaria su ayuda
económica; una aportación mínima, pero suficiente
como para cubrir los costes de la misma y el envío
postal. Esta aportación como suscriptor sería de
20€ al año (no llega a 2€ por mes). También tiene
la posibilidad de donar 30€ si desea ayudarnos en 

calidad de benefactor y de 40€ si lo desea hacer
en calidad de mecenas, de manera que además de
cubrir los gastos de la revista podamos dedicar una
parte de su donativo a la Fundación Obra
Mercedaria, que ayuda a personas necesitadas (ver
www.obramercedaria.org ). 

En la parte inferior de esta hoja dispone de la ficha
recortable para poder hacer su suscripción. Reciba
un cordial saludo de parte de todo el equipo de
PROYECTO LIBERTAD, con su colaboración
también usted forma parte de nuestra labor
misionera y evangelizadora.

¿CÓMO LO HAGO?
LLAMA AL 933 181 494

VISITA WWW.MERCEDARAGON.ORG

HAZ UN INGRESO ES02 0049 4700 3521 1070 3914

QUIERO HACER DONATIVO DE:
CON UN DONATIVO DE 20 € AL AÑO (SUSCRIPTOR)

CON UN DONATIVO DE 30 € AL AÑO (BENEFACTOR)

CON UN DONATIVO DE 40 € AL AÑO (MECENAS) 

FORMA DE DONATIVO:
DOMICILIADO EN LA CUENTA:

ES
INGRESO EN ES02 0049 4700 3521 1070 3914
ADJUNTO CHEQUE A BENEFICIO DE PADRES
MERCEDARIOS

NOMBRE COMPLETO:

DIRECCIÓN:
CIUDAD:

NACIMIENTO:

NIF:

CÓDIGO POSTAL:

PROVINCIA:
TELF:EMAIL:

En cumplimiento de lo dispuesto en el reglamento europeo de protección de datos del 27 de abril de 2016 (RGPD) y la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los
derechos digitales (LOPDGDD) le informamos que sus datos de carácter personal están o serán recogidos en un fichero cuyo responsable es la ORDEN DE LA BIENAVENTURADA VIRGEN MARÍA DE LA MERCED
(PADRES MERCEDARIOS) PROVINCIA DE ARAGÓN, (Plaça Castella, Nº 6, 08001 Barcelona, Barcelona), con finalidad de suscribirle a la revista Proyecto Libertad y enviarle información y peticiones de ayudas
voluntarias. Así mismo informamos que sus datos también podrán ser utilizados para enviar información y peticiones de ayudas voluntarias de la Fundación Obra Mercedaria (Plaça Castella, Nº 6, 08001 Barcelona,
Barcelona) y sus actividades. Sus datos permanecerán en un fichero creado en la Curia Mercedaria de la Provincia de Aragón hasta que usted nos indique lo contrario, no serán cedidos a ninguna otra entidad, a parte
de la indicada en el párrafo anterior, y no se realizará con ellos ninguna transferencia internacional. De conformidad con lo establecido en la normativa vigente, usted tiene derecho al acceso, rectificación, cancelación,
oposición, portabilidad y limitación al tratamiento de sus datos. Para ejercer sus derechos puede hacerlo enviando un escrito a la Curia Provincial Mercedaria, Plaça Castella, Nº 6, 08001 Barcelona, Barcelona,
llamando al 933 181 494, o enviando un email a revistaproyectolibertad@gmail.com.


